



Le président du DREE a participé à un colloque international sur le patrimoine du théologien Vladimir Losski



A l'occasion du 60^e anniversaire du rappel à Dieu du grand théologien russe Vladimir Lossky (1903-1958), un colloque international a eu lieu au Centre spirituel et culturel orthodoxe de Paris. L'évènement était organisé par le diocèse de Chersonèse de l'Église orthodoxe russe, en partenariat avec le ministère de la Culture de la Fédération de Russie.

Des représentants de l'Institut des Hautes-Études Saints-Cyrille-et-Méthode, de l'Académie de théologie de Moscou, de l'Université Saint-Tikhon, et de l'Institut orthodoxe Saint-Serge de Paris y participaient.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations extérieures du Patriarcat de Moscou, recteur de l'Institut des Hautes-Études, a prononcé un discours d'ouverture.

« S'interrogeant sur l'importance du patrimoine de V. Lossky, on peut distinguer deux directions dans lesquelles il a de la valeur : l'actualité de son œuvre pour le monde occidental, et l'actualité de cette

œuvre pour la Russie. Vladimir Nikolaïevitch, par la force des circonstances, a été appelé à témoigner de l'Orthodoxie principalement dans le monde occidental. Il écrivait en français, et ses écrits sont tous connus du lecteur russe d'après leur traduction. Son recours aux pères, au côté mystique de la théologie orthodoxe, opposé à la tradition scholastique, a été très important pour le lecteur occidental, auquel il savait transmettre clairement et nettement les traits essentiels de la théologie orthodoxe » a remarqué, notamment, Mgr Hilarion dans son allocution, soulignant l'actualité du témoignage sur l'Orthodoxie en Occident, comme dans la Russie moderne.

Les intervenants ont présenté les communications suivantes : « L'importance de l'anthropologie théologique de V. Lossky pour le débat actuel sur la nature de l'homme » (archiprêtre V. Chmaly, Institut des Hautes-Études Saints-Cyrille-et-Méthode), « Exemples de réception de la théologie de V. Lossky dans la Russie contemporaine » (A. Kyrlejev, Institut des Hautes-Études Saints-Cyrille-et-Méthode), « Nouvelle approche des Pères de l'Église : la synthèse néopatristique de V. Lossky » (P. Mikhaïlov, université Saint-Tikhon) , « La doctrine de saint Maxime le Confesseur dans le patrimoine théologique de V. Lossky » (P. Malkov, université Saint-Tikhon) ; « La notion de « communauté» dans les contextes juridique, sociologique et ecclésiologique » (prêtre Stéphane Domusci, Académie de théologie de Moscou) ; « La réception de l'œuvre de V. Losski » (Jean-Claude Larchet, patrologue et théologien) ; « La théologie mystique entre l'Orient et l'Occident : quelques remarques sur Denys, Eckhart et V. Lossky » (Goran Sekulovski, Institut théologique Saint-Serge, Paris) ; « La lecture de saint Grégoire Palamas par V. Lossky » (Joost van Rossum, Institut Saint-Serge, Paris).

Le prêtre Serge Kim, enseignant à l'Académie de théologie de Moscou, docteur en philologie de l'Institut catholique de Paris, et Maxime Venetskov, chargé de recherches à l'université de Louvain (Belgique), assuraient les fonctions de modérateurs de la conférence.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/46902/>